



Diputados se centran en INE en debate sobre Presupuesto

En el primer día de presentación de reservas al dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, el tema que dominó el debate entre los diputados oficialistas y de la oposición fue el Instituto Nacional Electoral (INE).

La mayor parte de los legisladores de Acción Nacional (PAN) y del de la Revolución Democrática (PRD) subían a la Tribuna para expresar con cualquier pretexto que “al INE no se toca”, en referencia a la propuesta de reforma electoral presentada por el Presidente de la República.

Mientras que los diputados de Morena y del Partido del Trabajo (PT) reprochaban a los de oposición su defensa no al INE, sino al consejero electoral, Ciro Murayama, y al consejero presidente, Lorenzo Córdova.

Los ánimos entre los legisladores se calentaron temprano cuando la diputada Paulina Rubio (PAN) subió a la Tribuna, acompañada de sus compañeros de bancada, con cartulinas que exhiben la diferencia de precios de varios productos en 2018 y 2022, y colocó dos carritos de supermercado.

Su intervención se basó en aspectos económicos, y condenas a la política social del Gobierno federal, y la remató con la frase:

“Y, por cierto, hashtag: #ElINENoSeToca” y marcó el inicio de la refriega por el organismo autónomo.

En respuesta, la diputada Cecilia Márquez Alkadeff (Morena) arremetió con que al INE sí se le toca, y más “al suyo, que es parcial y faccioso”.

“El INE no solo quiere financiar encuestas que ocultan, sino marchas falsas (...) el INE sí se toca, porque piden más de 61 millones para servicios personales del consejero presidente, equivalente a 65 diputados de esta Cámara federal.

“Les duele que no les lleguen millones, porque son zánganos del presupuesto, verdaderos “chupalanas” y “motheadictos”. Les duele que no esté ese dinero en sus bolsillos”, arremetió la morenista.

Los dimes y diretes siguieron hasta llamarse entre ellos malditos, acusarse de nazis y calificar al gobierno de ser la Carabina de la 4T, en referencia al programa cómico de la década de los 70.

Los legisladores presentaron alrededor de dos mil 268 reservas al documento, para lo cual se inscribieron 328 oradores, de los cuales ayer pasaron 105; de no compactarse las reservas se tendrían que realizar mil

538 participaciones. El tiempo mínimo para cada diputado que subía a la tribuna era de tres minutos, y seis como máximo.

Ayer, tras casi nueve horas de sesión, se habían presentado casi 100 reservas, de las cuales ninguna fue aprobada. / JORGE X. LÓPEZ



CONFRONTACIÓN. Los legisladores intercambiaron descalificativos en torno al recorte del órgano electoral. La sesión duró casi nueve horas.